

ÉDITORIAL

Le panorama des Pyrénées s'offre à nous quotidiennement depuis les fenêtres de l'agence d'urbanisme. C'est une présence familière, quoi qu'éloignée de nous d'une centaine de kilomètres. Point de repère géographique et météorologique, les Pyrénées sont une promesse d'ailleurs, de nature comme thérapie nécessaire à la vie urbaine.

Mais les Pyrénées ne sont pas qu'un décor ou une frontière physique avec l'Espagne. Elles sont un tout, un ensemble vivant, fait d'interactions et de liens entre des personnes, des espèces animales et végétales, des milieux naturels, des territoires...

Les Pyrénées symbolisent avant tout l'ouverture de l'agence d'urbanisme vers des territoires plus éloignés de l'agglomération toulousaine, mais pas moins en lien avec elle. Des territoires ruraux, de montagne, dont le poids démographique leur confère une plus faible visibilité dans nos missions, mais dont les spécificités nous obligent à les traiter à la hauteur des enjeux dont ils sont porteurs : environnementaux, économiques, touristiques, résidentiels, de déplacements...

Si les Pyrénées sont encore, dans les imaginaires, un eldorado d'air frais, d'eau en abondance, de sommets pour les sports de montagne, de vie simple et de bons produits, il faut rappeler leur grande fragilité face au changement climatique. C'est le massif le plus vulnérable en Europe, dans lequel la fonte des glaciers est la plus visible, avec un risque de disparition totale. Les Pyrénées, toujours château d'eau de la plaine de la Garonne en 2050 ? Notre seule certitude est d'être liés au destin climatique du massif et à notre capacité commune à atténuer les effets du changement climatique et à s'y adapter.

Pour toutes ces raisons, nous avons souhaité mettre les Pyrénées à l'honneur en leur consacrant un numéro de BelvedeR. Loin d'être exhaustif, celui-ci propose une lecture transversale des dynamiques territoriales à l'échelle du massif. En ressort l'image de vallées et de sommets traits d'union entre territoires, entre populations, et entre agences d'urbanisme aussi. Un massif porteur de solidarités et de coopérations.

Yann Cabrol
Directeur général de l'AUAT